
臺灣教育評論學會  第一屆第二次理監事會議會議記錄 

時間：中華民國 100年 7月 1日（星期五）下午二時整 

地點：臺北市立教育大學公誠樓 422會議室 

主持人：臺灣教育評論學會  黃理事長政傑 

紀錄：臺灣教育評論學會行政助理  曾永毅先生 

出席：如簽到表。 

 

壹、 主席致詞 

黃理事長政傑： 

與會的本學會理事、監事大家好，感謝大家撥冗前來參加此次的會議。此次

會議是學會成立後的第二次理監事會，學會成立因公文來往等因素耗費了一些時

間，成立後如何順利、有效地發揮本學會的功能、評論的方式及經費的來源，期

許在今日的會議有些討論。學會以靜宜大學教育研究所為會址，秘書處成員以中

部地區的成員為主，這樣在聯繫上會比較順暢。 

 

貳、 來賓致詞 

陳常務監事伯璋： 

學會在運作上可參考三個面向的作法：1.每季鎖定和聚焦在一個系統性的主

題做評論；2.針對當下的議題，能及時做因應；3.舉辦評論性質的學術研討會。

學會可以著手規劃下半年度的議題評論(ex:教改、12 年國教等…)；4.兩岸教

育、國際或新住民的教育議題。在經費的部分除了公布公部門申請經費外，可考

慮與民間的產官學做結合，如一些基金會，善用媒體的功能來增加曝光率(ex:

公視)。 

 

黃監事秀霜： 

在教育評論的方面：諸如下列這些議題都是可以評論的方向：國中教育會

考、中小學課程、弱勢教育、101年學校評鑑等…。在經費部分我們或許可以考

慮國家教育研究院的挹注。 

 

 

 



林監事新發： 

學會的評論上可聚焦於 1.教育部想推動的政策或法令；2.國家教育研究院

的智庫(政策綱領的制定)；3.不同國家的教改(ex:大學增加擴增、變動的壓力)。 

 

梁理事忠銘： 

可以聚焦在一些國外的新議題。 

 

黃理事明月： 

本學會主要是提供教育學者一個發聲的管道，議題如：北北基聯測、霸凌等

最新教育議題；也可考慮與中國時報、自由時報或聯合報合作發表。 

 

白理事亦方： 

1.評論的字數應有原則性規範；2.可發行常態性或階段性的電子報；3.可與

一些團體合作，如全家盟等…；提供邀稿名單，如一些助理教授等。 

 

郭理事昭佑： 

可以有一個定期的主題，由理事長擔任主編，其他監事擔任副主編；這主題

可以是即時性的議題。待量多的時候，可以分類放在平台上。也可連結國教院。 

 

張理事芬芬： 

網頁定期的更新評論文章、定期與學校或單位做結合舉辦研討會。另本學會

第一篇會員評論文章由臺北市立教育大學課程所的方志華教授所著並以刊出，請

將之連結到學會網站上。 

 

參、 會務報告 

本學會吳副秘書長俊憲，進行學會會務報告。報告內容如下： 

1. 學會會員人數與秘書處成員介紹 

2. 學會活動辦理情形 

3. 學會各組執行狀況報告 

4. 學會經費收支報告 

5. 100年度上半年度工作報告 

 

肆、 討論提案 

案由一：學會網站的功能展示與內容說明。 

說明：學會網站已建置完成，敬請各位理、監事提供建議。 

決議：1.有些理監事或會員的服務單位、職稱已改，請修正。 



      2.對外連結可增加：國教院、一些相關社團。 

 

案由二：學會文稿刊載授權書、公開展示授權同意書討論。 

說明：秘書處擬定之學會文稿刊載授權書、公開展示授權同意書，理監事會

議暨進行同意確認。 

決議：照案通過。 

 

伍、 臨時動議 

無 

陸、 散會 

 


